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• 本会議における一般質問の内容

• 常任委員会における審査等の内容
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• 提出された議案等の議決状況
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質問

能登半島地震を踏まえた防災対策について

液状化をはじめとする災害への備えにつ

ながる普及啓発について教えてください。

県では、どの地域に、液状化の可能性がどの

程度あるか「岐阜県地震危険度マップ」に示し、

広く周知しています。

今後は、防災啓発番組で、液状化リスクを取り

上げるとともに、これをユーチューブで広く配信

していくほか、防災教育フェア等で、この危険度

マップを紹介するなどしていきます。

答弁

質問

答弁

災害時の受援体制づくりに向けた取組を

教えてください。

現在、応援職員の受入れ体制を改めて検討し

ているところであり、県の「災害時広域受援計

画」や「災害対策マニュアル」を見直し、応援職員

の効率的な配置など受援体制の強化に取り組

んでいきます。

質問

答弁

答弁

特別支援学校に通う医療的ケア児について

質問

公立学校における熱中症特別警戒アラー

ト発表時の対応について教えてください。

熱中症対策について

質問

答弁

質問

答弁

県では、熱中症特別警戒アラートが発表され

た場合には、翌日の運動会や体育大会、校外学

習等を中止または延期する方向で検討すること

としています。児童生徒の命を守るため、様々

な対策を講じて、熱中症事故の未然防止に努め

ていきます。

「オール岐阜」で熱中症対策を進めてい

く必要がありますが、県の取組み状況等

を教えてください。

県では、市町村担当者会議を開催し、熱

中症対策の核となるクーリングシェルター

の確保を促すとともに、熱中症特別警戒情

報の連絡体制を確認しました。

また、７月からは、コンビニやスポーツド

リンクメーカーと連携し、熱中症の注意喚起

を行っていきます。

本会議における一般質問の内容 ～県政の話題・課題など～

小中学校における屋外での教育活動の見

直しについての取組を教えてください。

県内の公立小中学校における熱中症対策に

ついては、県教育委員会が作成した「熱中症対

策ガイドライン」に基づき対応しており、学校行

事の開催時期とその内容の見直しなどを進めて

いきます。

質問

答弁

　 災害時の迅速かつ円滑な避難所開設に

向けた取組について教えてください。

県では「岐阜県避難所運営ガイドライン」

を策定し、市町村における適切な避難所運

営や、地域住民と共同した訓練の実施を支

援していますが、能登半島地震での課題を

踏まえてガイドラインの見直しを進めてい

きます。

また、市町村職員を対象とした避難所運

営手順等を学ぶ研修の実施や避難所運営

指導者の更なる育成に取り組んでいきま

す。

医療的ケア児が保護者の同伴なく、修学旅行や現場実習に参加できる体制づくりについて教

えてください。  　

看護師の夜間も含めた同行は、児童生徒が在学中にしかできない、貴重な経験をする手助けとな

ると考えています。

現在、修学旅行等において看護師による夜間の医療的ケアが適切に実施できるよう、仕組みを整

備しているところであり、夏休み明けを目途に、開始できるように取り組んでいきます。
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質問

答弁

問題発生時には、一旦立ち止まり、県、沿線市町との情報共有を密にし、沿線住民とともに、十分な

コミュニケーションを図りつつ、対策を検討していくことが基本原則であると考えています。

県としては、県環境影響評価審査会地盤委員会を開催し、論点整理と検証を公開の場で行ってお

ります。直近の第３回委員会では、生活用水の確保に関する地域住民の皆さんの不安の声を踏まえ

て、被害拡大防止のための薬液注入や、応急対策としての新たな井戸の掘削について、重点的に審議

を行いましたが、引き続き、その効果や環境への影響等について、追加資料を求め審議していきます。

また、緊急事案発生時における情報の提供・共有について、リニア沿線７市町と体制を構築すると

ともに、 東海に申し入れました。

こうしたことを踏まえ、引き続き、委員会による審議を進めるとともに、ＪＲ東海が実施する対策を

しっかりとフォローアップしていきます。

リニア中央新幹線のトンネル掘削工事に伴う瑞浪市大湫町内の地下水位の低下に
ついて

県として、地元住民の意見を踏まえて、どのようなことに重点をおいて取り組んでいくのか教
えてください。

質問

答弁

さらなるインバウンド獲得と消費拡大に向けては、魅力ある資源を

うまく組み合わせ、訴求力の高い本物のコンテンツをいかに生み出し

ていくかが重要なポイントとなります。

この点、日本が世界に誇る文化である“武道”さらには“和道”も、「岐
阜にもう一泊プロモーション」に有効な切り口であると思います。例え
ば「関の刃物」の知名度を活かして、刀鍛冶やナイフの製作体験を軸に、
居合い斬りといった「武道」を組み合わせるなど、今後は、岐阜でしか
味わえない高付加価値なコンテンツの造成に重点的に取り組むととも
に、トップセールスをはじめとする海外プロモーションを展開し、世界
にアピールしていきます。

本県が世界に誇る多彩な観光資源を活用した
新たな切り口でのインバウンド観光戦略について

「和道ツーリズム」のような、新たな切り口でのインバウンド観光
戦略についてのお考えを教えてください。

質問

答弁

本県では、試験利用を実施した上で、研修の受講とガ

イドライン遵守を条件として、全ての職員が生成 を利

用できることとしました。

今後とも、ＡＩの正確で迅速な情報処理、多言語対応、

大量のデータ学習によるパフォーマンスの向上などの

特性を生かした行政サービスを進めていく必要があり

ます。

県民向け行政サービスへのＡＩの活用について

県民に向けた行政サービスの向上と効率化を図る
ための の活用について、今後の取組を教えてくだ
さい。

美濃和紙

関の刃物

啓発セミナーの開催や県内各

地域での健康講座などを通じて

周知されるよう働きかけます。

また、中高生などがライフデ

ザインを考えるための教材に、

女性の生涯にわたる健康課題に

ついて盛り込むほか、新たに

リーフレットを作成・配架するな

ど、社会全体で認識できるよう

に取り組んでいきます。

女性特有の健康課題を社会

全体で認識すべきですが、県

民への意識啓発をどのように

行うのか教えてください。

女性特有の健康課題について

質問

答弁

そこで、今年度から、ＡＩに県政に関

する情報を集中的に学習させ、不適切

な情報出力を回避するべく、回答の精

度を検証する取組を実施していきます。
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６
月

日

水

松岡 正人 （県政自民クラブ） 代表質問 判治 康信 （県民クラブ） 代表質問

地域公共交通の維持・確保、活性
化について

（他５項目）

県民向け行政サービスへの の
活用について

（他１２項目）

布俣 正也 （県政自民クラブ） 酒向 薫 （無所属）

ひきこもり児童・生徒の早期支援
に向けた対策と今後の連携強化
の取組について

食品ロス削減に対する県の現状
認識と今後の取組について

（他２項目）

６
月

日

木

水野 吉近 （岐阜県議会公明党） 代表質問 川上 哲也 （県政自民クラブ）

岐阜県こども計画（仮称）の基本的な
方針及び計画へのこどもや若者、子
育て当事者の意見の反映について

（他４項目）

木造仮設住宅の割合増加につい
て

所 竜也 （県政自民クラブ） 長屋 光征 （県政自民クラブ）

木曽川水系連絡導水路事業に対
する県の考えについて

（他２項目）

本県が世界に誇る多彩な観光資源を
活用した新たな切り口でのインバウン

ド観光戦略について （他３項目）

広瀬 修 （県政自民クラブ） 野村 美穂 （県民クラブ）

県における岐阜盲学校卒業生等の視
覚障がい者のヘルスキーパーとして

の雇用について （他２項目）

社会全体へ向けた「女性特有の健
康課題」に関する意識啓発につい
て （他２項目）

小川 祐輝 （県政自民クラブ） 牧田 秀憲 （県政自民クラブ）

リニア中央新幹線のトンネル掘削
工事に伴う瑞浪市大湫町におけ
る地下水位の低下について

木曽川中流域の持続可能な観光
地づくりに向けたこれまでの成果
と今後の取組について

（他１項目）

◆ コードを読み取ると、各議員の一般質

問の録画映像へ簡単にアクセスすることがで

きます。

６
月

日

金

高殿 尚 （県政自民クラブ） 澄川 寿之 （岐阜県議会公明党）

福井県と連携した戦国・武将観光
の取組について

地域事業者の育成に資する入札・
契約制度について

（他２項目）

中川 裕子 （日本共産党） 代表質問 国枝 慎太郎 （県政自民クラブ）

リニア中央新幹線のトンネル掘削
工事再開の条件について

（他４項目）

特別支援学校に通う医療的ケア児が
保護者の同伴なく修学旅行や現場実
習に参加できる体制づくりについて

（他２項目）

森 益基 （県政自民クラブ） 平野 祐也 （県政自民クラブ）

病害虫の総合的な防除技術の開
発と普及について

（他２項目）

ＨＰＶワクチンのキャッチアップ接
種の周知について

（他４項目）

尾藤 義昭 （県政自民クラブ）

武道の振興と武道館の建設につ
いて

各議員の発言要旨 質問項目 は、岐阜県議会のホームページにてご覧いただけます。

岐阜県議会 令和６年第３回定例会 発言通告 検索

本会議における一般質問一覧
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常任委員会における審査等の内容

総

務

委

員

会

企
画
経
済
委
員
会

厚
生
環
境
委
員
会

＜主な審査事項＞

◆令和６年度一般会計補正予算
【歳入補正】１億 ， 万 千円の増額

● 自動運転バスなどの導入に向けた調査や県立高校の 推進などの財源 国庫支出金、
繰入金）

◆条例・その他案件
● 岐阜県税条例等の一部を改正する条例について など

◆視察（令和６年６月５日）
● 大垣市情報工房 デジタルひろば

● イビデンオアシス 株

● ワイワイプラザ垂井

大垣市情報工房 デジタルひろば を視察

大垣市のデジタル推進拠点施設「大垣市情報工房 デジタルひろば」、

障がい者の職業的自立を支援する「イビデンオアシス 株 」、垂井町が旧

庁舎跡地に整備したにぎわい創出施設「ワイワイプラザ垂井」の取組につ

いて調査しました。

＜主な報告事項＞

◆報告案件
● 令和５年度「清流の国ぎふ」創生総合戦略に係る実施状況について など

◆視察（令和６年５月３１日）
● 岐阜大学プラザ スクラム）

● 中日本カプセル（株）

● （株）Ａ． ＧＬＯＢＡＬ

OKB岐阜大学プラザ を視察

＜主な審査事項＞

◆令和６年度一般会計補正予算

【歳出補正】１，１８５万８千円の増額

● 飛騨牛輸出のための残留物質等モニタリング検査において、県による検体採取時

の不備により輸出停止となったことなどに伴う損害賠償のための経費

◆条例・その他案件

● 岐阜県厚生環境関係手数料徴収条例及び岐阜県薬物の濫用の防止に関する条例

の一部を改正する条例について など

◆視察（令和６年 月６日）
● ぎふマリッジサポートセンター

● 南濃衛生施設利用事務組合 衛生センター

● 岐阜・西濃医療センター 西濃厚生病院

独身者の出会いや結婚に関するサポートを行う「ぎふマリッジサポートセン

ター」、令和５年２月に新衛生センターが竣工した「南濃衛生施設利用事務組

合 衛生センター」、令和５年 月に新築オープンした「岐阜・西濃医療センタ

ー 西濃厚生病院」の取組について調査しました。 ぎふマリッジサポートセンター を視察

【大垣市】

【大垣市】

【垂井町】

【岐阜市】

【大垣市】

【羽島市】

【岐阜市】

【養老町】

【大野町】

　 産学連携オープンイノベーション拠点「OKB岐阜大学プラザ」、サプリメン

トなどカプセルタイプの健康食品の受託生産を行う「中日本カプセル（株）」、

家庭用高級美容機器の開発・製造・販売を行う「（株）Ａ． ＧＬＯＢＡＬ」の取組

について調査しました。
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常任委員会における審査等の内容

農

林

委

員

会

土

木

委

員

会

＜主な審査事項＞

◆令和６年度一般会計補正予算

【歳出補正】４，１８０万円の増額

● 令和６年３月の飛騨地域における大雪により、高山市内において農業用

ハウスが倒壊する被害が多く発生したことを受け、農業用ハウスの復旧

や撤去に要する経費に対し助成するための経費

◆視察（令和６年５月２９日）
● 揖斐高原キャンピングフィールド

● 有 千洋牧場

● （株）

森の中でのアクティビティが楽しめる「揖斐高原キャンピングフィールド

」、飼料コストの削減に取り組み、粗飼料自給率 ％を実

現した「 有 千洋牧場」、就労継続支援Ａ型Ｂ型多機能型事業所「それいゆ

」を運営する「（株） 」の取組を調査しました。

揖斐高原キャンピングフィールド AFUREPPA を視察

＜主な審査事項＞

◆令和６年度一般会計補正予算

【歳出補正】６，９９５万４千円の増額

● 公共交通サービスの維持・確保に向け、東濃地域及び下呂市に

おいて、自動運転バスなどの導入に係る調査のための経費

◆条例・その他案件

● 濃飛２号橋工事の委託契約について など

◆視察（令和６年５月３０日）
● （一）大垣江南線 （仮称）長良川新橋
● 境川河川改修
● 東部広域水道事務所 山之上浄水場
● 岐阜県百年公園

交通渋滞の緩和や、産業振興の推進と災害時に有効に機能する道路ネ

ットワークの確保を目的とした橋梁の整備など、道路、河川、県営水道、

都市公園などの現状と課題について調査しました。
境川河川改修 を視察

教

育

警

察

委

員

会

＜主な審査事項＞

◆令和６年度一般会計補正予算

【歳出補正】 ， 万円の増額

● デジタル人材の育成に向けた授業や遠隔授業のために必要な機器を整備するための経費

◆条例・その他案件

● 加茂高等学校第１棟建築工事の請負契約について など

◆視察（令和６年６月７日）

● 岐阜県警察本部警備部機動隊

● 北方町立北学園特例教室「オンリー１」

● 岐阜県立岐阜希望が丘特別支援学校

治安警備、災害警備等の任務にあたる機動隊の現状や、令和６年４月

に開校した不登校生徒の教育を行う北方町立北学園特例教室「オンリー

」、肢体不自由児への教育支援を行う岐阜希望が丘特別支援学校の取

組について調査しました。 岐阜希望が丘特別支援学校 を視察

【揖斐川町】

【山県市】

【関市】

【羽島市～安八町】

【岐阜市】

【美濃加茂市】

【関市】

【岐阜市】

【北方町】

【岐阜市】

特別委員会における調査等の内容

質問

答弁

答弁

質問

答弁

質問

マリッジサポートセンターの活動や結婚支援
団体の活動を若い世代に知っていただけるよ
う、さらに周知をしていきたいと考えている。

深刻な状況になってから相談する方が多いと思うが、軽いうちに相談できるようにするため
に、県としてどう取組むべきか。

工事の遅れの原因となっている七五三（しめ）高架橋における玉石への対応状況は。

質問

答弁

質問

答弁

将来の航空宇宙産業を担う人材の育成を目指し、教育プログラムを提供する
「岐阜かかみがはら航空宇宙博物館」、農的関係人口の創出や移住につなげるこ
とを目的とした農泊プランを行う「 農泊」を視察しました。

】
】

岐阜かかみがはら航空宇宙博物館 を視察

岐阜県議会広報委員会では、 県議会の活動状況を広く県民の皆様にお知ら

せするため、『岐阜県議会だより』を作成しています。また、今年度からは、新たに

主権者教育の推進についても取り組んでいきます。その一環として、児童・生徒

向けの「夏休み こども議場見学会」を企画しました。

岐 阜 県 議 会広 報 委員 会 につ い て

（委員長） 長屋 光征 （副委員長） 今井 政嘉

（委 員） 野村 美穂 布俣 正也 澄川 寿之 中川 裕子 今井 瑠々

令和６年度広報委員

「理想の人が見つかるまでは結婚しなくて
も構わない」という方への働きかけが必要で
はないか。

質問

答弁

本人の気づきがなければ相談に至らないため、学校教育や啓発とともに、気軽に相談できる場
所の整備が必要である。

仮設の矢板を地中に打ち込む際に、当初予定していた水の圧力で掘る工法を、ドリルで玉石
を砕く工法に変更した。

障がい者の特性やサポートの仕方を理解
していただけるよう、出前講座を実施して
いる。

障がい者を企業が受け入れやすくするため
の県の支援体制は。

◆ 「虐待・配偶者暴力防止対策の推進」について、参考人から説明を受け、質疑を行いました。

【参考人】 特定非営利活動法人あゆみだした女性と子どもの会 理事長 廣瀬 直美氏

◆ 「岐阜県手話言語の普及及び障害の特性に応じた意思疎通手段の利用の促進に関する条例」

及び「岐阜県主要農作物種子条例」について、執行部から説明を受け、質疑を行いました。

◆「東海環状自動車道西回り区間の整備」について、参考人から説明を受け、質疑を行いました。

【参考人】 国土交通省 中部地方整備局 岐阜国道事務所 所長 松實 崇博 氏

中日本高速道路株式会社 名古屋支社 岐阜工事事務所 所長 藤原 由康 氏

【各務原市

◆ 視察（令和６年７月８日）
● 岐阜かかみがはら航空宇宙博物館
● 農泊 【山県市

◆ 「子どもを産み育てやすい地域づくり」について、参考人から説明を受け、質疑を行いました。

【参考人】 フリーアナウンサー 平松 亜希子 氏、 株式会社マツバラ 代表取締役社長 松原 史尚 氏
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水稲・麦・大豆以外の品種も条例の対象と
しないのか。

条例では、種子法を踏襲して、水稲・麦・

大豆を対象としており、それ以外は、品種

を利用する農業者団体等と協議のうえ、

種苗を供給している。

　 働きやすい環境づくりの取組は、社長
がリーダーシップをとられているのか。

   社員が働きやすい環境を自ら創って
もらうようにしている。
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◆意見書 ※ 可決した意見書は、国などへ提出し、その実現を求めました。

●刑事訴訟法の再審規定の改正を求める意見書について

●亜炭鉱廃坑の安全対策の推進を求める意見書について

●東海環状自動車道の早期全線開通を求める意見書について

◆条 例

●岐阜県行政に係る基本的な計画の議決等に関する条例の一部を改正する条例について

◆規 則

●岐阜県議会会議規則の一部を改正する規則について

◆予 算

●令和６年度岐阜県一般会計補正予算

【補正額】約１億８ ９６１万円 （累計額）約８ ８６２億６ ９６１万円

◆条 例

●岐阜県税条例等の一部を改正する条例について （ほか 件）

◆人 事

●収用委員会委員の任命同意について

◆その他

●濃飛２号橋工事の委託契約について （ほか ８件

●「再審法改正を求める意見書」を国に提出することについての請願

●選択的夫婦別姓制度の法制化を求める国への意見書提出の請願 （ほか １件）

次回定例会の予定

次回定例会は、 月中旬に開会の予定です。日程が決まり次第、ホームページでお知らせします。

岐阜県議会事務局 総務課

〒 岐阜市薮田南

ＴＥＬ ０５８－２７２－８７１７

ＦＡＸ ０５８－２７８－２８０２

Ｅ

お問い合わせ窓口

（ご意見・ご感想もこちらへ）

会派別
議員数

現在

県 政 自 民 ク ラ ブ ５人

県 民 ク ラ ブ 人

岐 阜 県 議 会 公 明 党 人

日 本 共 産 党 人

無 所 属 ３人

合 計

（定 数）

人

人

本定例会において提出された議案等の議決状況

議員
提出案件

知事
提出案件

請 願

２件不採択

可決 件

同意

可決 １件

１件

可決 ４件

採択 １件

※本紙の点字版・音声版も作成しています。

※県内の公立図書館等で閲覧することが

できます。

議会の紹介、本会議の映像・概要等を掲載

岐阜県議会公式 （旧 ）

＜主な投稿内容＞
・「岐阜県議会だより」発行案内
・定例会期間中の行事案内 など

岐阜県議会ホームページ

可決 １件

可決 １件

可決 ９件

無料

ワクチンを接種しましょう！！

HPVワクチンは、子宮頸ガンなどを予防するワクチン
で、予防のためには２回以上接種する必要があります。
現在、平成９～１９年度生まれの女性は、公費で接種を

受けられますが、２０２５年３月までが期限のため、１回目
の接種を今年の９月までに受け、所定の接種を終えましょ
う。
詳しくは、お住まいの市町村にお問い合わせください。
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